

Paroisse de La Madeleine
Semaine du samedi 31 mai au dimanche 8 juin 2025

Frères et sœurs, chers diocésains,

Malgré les inquiétudes exprimées par un grand nombre d'associations de soignants, de juristes, d'intellectuels et de responsables religieux, ce 27 mai, la majorité aux deux tiers des députés a voté en faveur du projet de loi sur "l'aide à mourir". L'Assemblée Nationale pense que sa mission est "d'être en phase" avec notre société toujours plus centrée sur les droits d'un individu, délié de ses appartenances, maître de sa vie jusqu'à pouvoir choisir sa mort.

Avant que le débat ne s'engage au Sénat, je vous partage dans ces lignes ma tristesse et ma compassion.

Je pense aux jeunes dont je reçois de nombreuses lettres dans lesquelles de plus en plus me confient leur ébranlement face au suicide d'un des leurs et leur peine à se relever. Une génération fragile lance un cri d'alerte pour retrouver l'espérance à notre société qui lui répond par l'ouverture à une légalisation de l'aide au suicide.

Je pense à ces personnes qui, dans des EHPAD ou des hôpitaux, à certaines heures sombres, conscientes de leur fragilité et du coût des soins, se persuadent qu'elles sont devenues un poids trop lourd pour les leurs et la société tout entière. Or, notre société se prépare à les délivrer de cette culpabilité à vivre, qu'elle-même ne fait que renforcer, en leur laissant le choix de la mort provoquée plutôt que d'un accompagnement jusqu'au bout de la vie.

Je pense aux soignants et aux institutions de santé qui, s'appuyant sur la recherche médicale et la loi Claeys-Leonetti, ont fait tant de progrès dans l'accompagnement des personnes en fin de vie. Ils risquent de voir leur liberté de dire non à l'acte de donner la mort condamnée par l'autoritarisme d'un délit d'entrave. Étrange conception d'une liberté à deux vitesses, reconnue toute puissante à l'individu qui peut choisir sa mort et déclarée impossible à ceux qui s'y refusent !

Je me réjouis du vote à l'unanimité des députés en faveur des soins palliatifs. Je m'interroge cependant sur la réalité des moyens qui seront affectés face à la pression d'une autre voie apparemment plus simple et plus économique. Une société qui s'engage dans l'extension sans limite des droits des individus met en péril le nécessaire lien de solidarité qui la fait tenir. Même des individus préoccupés avant tout de ne vivre qu'à partir de soi et pour soi ont besoin de l'engagement généreux d'hommes et de femmes dans le service des autres à commencer par les plus vulnérables et la recherche du bien commun. Les disciples du Christ sont appelés à choisir ce chemin de vie à la suite de leur Maître. Ils seront ainsi dans le monde, des témoins lumineux de l'espérance de la foi, encouragés dans la communion de l'Église et la sagesse de l'Esprit Saint.

+ Laurent Le Boulc'h Archevêque de Lille

Samedi 31 mai

Visitation de la Vierge Marie

Sainte-Marie-Madeleine : 15h00, baptême de Michel des ESCOTAIS.

Saint-Vital : 18h00, messe du 7^e dimanche de Pâques (quête pour les moyens de communication sociale).

Dimanche 1^{er} juin

7^e dimanche de Pâques

Notre-Dame-de-Lourdes : 10H30, MESSE UNIQUE (pour la famille DECARNIN-DUJARDIN, vivants et défunts) (quête pour les moyens de communication sociale).

Lundi 2 juin

Saints Pothin, évêque, Blandine, vierge, et leurs compagnons, martyrs

Saint-Vital : 11h00, funérailles de Michel DHAINÉ ; 17h30, chapelet ; 18h00, messe.

Mardi 3 juin

Saint Charles Lwanga et ses compagnons

Notre-Dame-de-Lourdes : 8h45, messe.

Mercredi 4 juin

Sainte Clotilde

Notre-Dame-de-Lourdes : 8h30, messe ; 20h30, groupe de prière.

Les Capucines : 14h15, messe.

Jeudi 5 juin

Saint Boniface, évêque et martyr

Sainte-Marie-Madeleine (entrée par l'arrière de l'église) : 17h30, adoration ; 18h00, messe ; 18h35-19h35, partage d'évangile (Jn 14, 15-16. 23b-26).

Vendredi 6 juin

Saint Norbert, évêque

Saint-Vital : 17h30, chapelet ; 18h00, messe.

Samedi 7 juin

Notre-Dame-de-Lourdes : 14h30, mariage de Jonathan MARCHAL et Mélodie DERAY.

Saint-Vital : 16h30, baptêmes de Lia SECK et Alma DUFURIER ; 18h00, 1^{ère} messe de la Pentecôte (pour tous les membres de la Conférence Saint-Vincent-de-Paul. À la sortie de l'église, quête de la Conférence Saint-Vincent-de-Paul.

Résidence Saint-Maur : messe à 17h00.

Dimanche 8 juin

Solennité de la Pentecôte

Notre-Dame-de-Lourdes : 10H30, MESSE UNIQUE.

Première communion de Rose TOUMINET (à la sortie de l'église, quête de la Conférence Saint-Vincent-de-Paul) ; 11h45, baptêmes de Olivia SOULARD, Gaspard VANPEENE et Agathe YVEN.

PREMIÈRE LECTURE (Ac 7, 55-60)

Lecture du livre des Actes des Apôtres

En ces jours-là, Étienne était en face de ses accusateurs. Rempli de l'Esprit Saint, il fixait le ciel du regard : il vit la gloire de Dieu, et Jésus debout à la droite de Dieu. Il déclara : « Voici que je contemple les cieux ouverts et le Fils de l'homme debout à la droite de Dieu. » Alors ils poussèrent de grands cris et se bouchèrent les oreilles. Tous ensemble, ils se précipitèrent sur lui, l'entraînèrent hors de la ville et se mirent à le lapider. Les témoins avaient déposé leurs vêtements aux pieds d'un jeune homme appelé Saul. Étienne, pendant qu'on le lapidait, priait ainsi : « Seigneur Jésus, reçois mon esprit. » Puis, se mettant à genoux, il s'écria d'une voix forte : « Seigneur, ne leur compte pas ce péché. » Et, après cette parole, il s'endormit dans la mort. –

Parole du Seigneur.

DEUXIÈME LECTURE » (Ap 22, 12-14.16-17.20)

Lecture de l'Apocalypse de saint Jean

Moi, Jean, j'ai entendu une voix qui me disait : « Voici que je viens sans tarder, et j'apporte avec moi le salaire que je vais donner à chacun selon ce qu'il a fait. Moi, je suis l'alpha et l'oméga, le premier et le dernier, le commencement et la fin. Heureux ceux qui lavent leurs vêtements : ils auront droit d'accès à l'arbre de la vie et, par les portes, ils entreront dans la ville. Moi, Jésus, j'ai envoyé mon ange vous apporter ce témoignage au sujet des Églises. Moi, je suis le rejeton, le descendant de David, l'étoile resplendissante du matin. » L'Esprit et l'Épouse disent : « Viens ! » Celui qui entend, qu'il dise : « Viens ! » Celui qui a soif, qu'il vienne. Celui qui le désire, qu'il reçoive l'eau de la vie, gratuitement. Et celui qui donne ce témoignage déclare : « Oui, je viens sans tarder. » – Amen ! Viens, Seigneur Jésus !

– Parole du Seigneur.

PSAUME (Ps 96 (97), 1-2b, 6.7c, 9)

R/ **Le Seigneur est roi,**

le Très-Haut sur toute la terre !

ou : Alléluia ! (Ps 96, 1a.9a)

Le Seigneur est roi ! Exulte la terre !

Joie pour les îles sans nombre !

Justice et droit sont l'appui de son trône.

Les cieux ont proclamé sa justice,
et tous les peuples ont vu sa gloire.

À genoux devant lui, tous les dieux !

Tu es, Seigneur, le Très-Haut

sur toute la terre :

tu domines de haut tous les dieux.

ÉVANGILE (Jn 17, 20-26)

« **Qu'ils deviennent parfaitement un** »

Alléluia. Alléluia.

Je ne vous laisserai pas orphelins, dit le Seigneur, je reviens vers vous, et votre cœur se réjouira.

Alléluia. (cf. Jn 14, 18)

Évangile de Jésus Christ selon saint Jean

En ce temps-là, les yeux levés au ciel, Jésus priait ainsi : « Père saint, je ne prie pas seulement pour ceux qui sont là, mais encore pour ceux qui, grâce à leur parole, croiront en moi. Que tous soient un, comme toi, Père, tu es en moi, et moi en toi. Qu'ils soient un en nous, eux aussi, pour que le monde croie que tu m'as envoyé. Et moi, je leur ai donné la gloire que tu m'as donnée, pour qu'ils soient un comme nous sommes UN : moi en eux, et toi en moi. Qu'ils deviennent ainsi parfaitement un, afin que le monde sache que tu m'as envoyé, et que tu les as aimés comme tu m'as aimé. Père, ceux que tu m'as donnés, je veux que là où je suis, ils soient eux aussi avec moi, et qu'ils contemplent ma gloire, celle que tu m'as donnée parce que tu m'as aimé avant la fondation du monde. Père juste, le monde ne t'a pas connu, mais moi je t'ai connu, et ceux-ci ont reconnu que tu m'as envoyé. Je leur ai fait connaître ton nom, et je le ferai connaître, pour que l'amour dont tu m'as aimé soit en eux, et que moi aussi, je sois en eux. » – Acclamons la Parole de Dieu.

Notre-Dame-de-Lourdes : recollections pour les femmes prêchées par M. l'abbé Arevalo, prêtre de la prélatrice *Opus Dei*, jeudi 5 juin à 19h00, ou bien vendredi 6 juin de 13h00 à 15h00.

Le week-end prochain, à la sortie des messes : **quête de la Conférence Saint-Vincent-de-Paul**. Merci.

Dimanche 8 juin, Pentecôte : à 16h30, à la cathédrale Notre-Dame-de-la-Treille, **Confirmation des adultes** (dont quelques-uns de notre paroisse).

Notre-Dame-de-Lourdes, mercredi 4 juin, 20h30-21h30 : **groupe de prière. Session spéciale Esprit Saint.**

Accueil paroissial (à l'arrière de l'église Sainte-Marie-Madeleine) : mardi, 16h30-18h00 ; mercredi, 9h00-11h00 ; vendredi, 9h00-11h00 ; samedi, 10h00-12h00.